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Pirajuenses viveram aventura pela
Bacia do Tocantins-Araguaia em 79
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Olha só quem foi flagrada hoje em frente à Drogacentro…
Sim!  A Capivarela, a mascote oficial da Páscoa na Drogacentro !
Vestida a caráter, com orelhinhas e tudo, vai garantir os melhores cuidados — 
porque até coelhinho de Páscoa precisa se manter saudável!
Dizem por aí que ela deixou alguns presentinhos escondidos por lá... será? 
Já garantiu o seu mimo de Páscoa? 
Corre pra cá que a Drogacentro tá ON até às 22h todos os dias dessa semana!

FAÇA JÁ O SEU PEDIDO PELO TELEFONE OU WHATSAPP (14) 3352 6300 



Lembrando que a AABB Piraju funciona de quarta-feira a domingo, das 9h às 19h. 

Reservas antecipadas pelos telefones: • (14) 99862-8765 • (14) 99865-5156 

 

  Estaremos funcionando nesta 
segunda-feira,dia 21 de abril
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Já iniciamos os agendamentos para realização de exames de ressonância magnética.

•Entre em contato conosco e descubra todos os convênios atendidos. 

Estamos aqui para facilitar seu acesso a exames com qualidade e agilidade !

•Contato: (14) 3373-2086 |•WhatsApp: (14) 99726-1150.
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Atenção amigos ! A Drogacentro comunica que 
estarará de plantão a partir deste sábado 

19 de abril todos os dias atendendo até as 22 
horas.  Incluindo o domingo e a segunda do 

feriado,e todos os dias  da semana até o próximo 
sábado dia 26 atendendo Piraju e região.

De 19 a 26 de abril todo dia até as 22 horas !

        Após as 22 horas atendemos pelo celular. 

 
 Atenção Piraju e região

Abril debate o autismo: psicólogo 
da OSS Júlio Garcia fala da inclusão
Informativo Hospital de Piraju

No início de abril celebrou-se o Dia 
Mundial de Conscientização do Autismo, 
e o mês de abril é portante através do 
abril azul um momento de refletir e 
promover a inclusão e o respeito às 
pessoas com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). O psicólogo da atenção 
básica da OSS do Hospital de Piraju, 
Júlio Garcia, destaca a importância das 
leis existentes que visam garantir os 
direitos e a dignidade dessas pessoas.

Em Piraju, a lei 4.424/2024 é um 
exemplo significativo. Essa legislação 
institui o uso do cordão de girassol, um 
símbolo que auxilia na identificação 
de indivíduos com aspectos autistas. O 
cordão é uma ferramenta fundamental 
para sensibilizar a sociedade e facilitar 

a interação com aqueles que podem ter 
dificuldades em situações sociais não 
apenas com o autismo, mas com váriadas 
doenças ocultas como a epilepsia e 
outras. Júlio Garcia enfatiza que, além 
da legislação, é essencial promover 
uma mudança cultural que valorize a 
diversidade e ofereça suporte adequado. 
O conhecimento e a empatia são 
fundamentais para construir um ambiente 

mais inclusivo, onde todos possam se 
sentir acolhidos e respeitados. 

 O que é o TEA?

O Autismo é um transtorno do 
neurodesenvolvimento que afeta a 
maneira como uma pessoa percebe e 
interage com o mundo ao seu redor. 
Suas principais características incluem 
dificuldades na comunicação, interação 
social e padrões de comportamento 
restritos e repetitivos. Como o espectro 
é amplo e impacta diversas áreas, cada 
pessoa manifesta a condição de maneira 
única, o que torna o acompanhamento 
personalizado e multidisciplinar 
essencial.  Pesquisas recentes de um 
instituto norte americano dão conta de 
que uma a cada 31 crianças é autista. 
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Vitamina D pode ser peça-chave para
controlar Esclerose Múltipla, revela estudo 
Entendendo a esclerose 
múltipla: quando o corpo 
ataca a si mesmo 
e sua relação com 
a deficiência de vitamina D

A esclerose múltipla (EM) é uma doença 
autoimune, crônica e progressiva que afe-
ta o sistema nervoso central. Em termos 
simples, o sistema imunológico da pessoa 
passa a atacar equivocadamente a bainha 
de mielina — uma espécie de "capa pro-
tetora" que envolve os neurônios. Sem 
essa proteção, os sinais nervosos não são 
transmitidos corretamente, gerando sinto-
mas como fraqueza, formigamentos, visão 
turva, alterações motoras e cognitivas, 
entre muitos outros.

 "Trata-se de uma doença imprevisível, 
com surtos intermitentes e fases de re-
missão, que pode evoluir de forma silen-
ciosa e causar impactos significativos na 
qualidade de vida.", destaca o médico Dr. 
Ronan Araujo.

Muito além da imunidade

A vitamina D é um dos nutrientes mais 
versáteis e poderosos do corpo humano. 
Ela participa de funções que vão da absor-
ção de cálcio e fortalecimento ósseo até o 
equilíbrio hormonal, regulação neuromus-
cular e, principalmente, modulação do sis-
tema imunológico.  E  por conta de fatores 
como o estilo de vida urbano, baixa expo-
sição solar, alimentação pobre e predispo-
sições genéticas, a deficiência dessa vita-
mina se tornou comum — inclusive entre 
pessoas aparentemente saudáveis. 

O estudo francês
Pesquisadores franceses conduziram um 

estudo inovador que demonstrou o impac-
to positivo da suplementação de vitamina 
D na redução da atividade inflamatória 
da esclerose múltipla. Os pacientes suple-
mentados apresentaram menor número de 
surtos, menor progressão dos sintomas e 
melhora perceptível na qualidade de vida.

Essa descoberta não é isolada. Há anos 
acompanhamos estudos que correlacio-
nam baixos níveis de vitamina D com 
maior risco de desenvolvimento e pro-
gressão de doenças autoimunes. Agora, 
temos evidências mais sólidas de que 
corrigir essa deficiência pode ir além da 
prevenção — pode ser parte ativa do tra-
tamento.

 Como a Vitamina D
 atua na Esclerose Múltipla

O que torna essa relação tão promissora 
é a capacidade da vitamina D de modular 
o sistema imunológico. Ela atua como um 
"freio" para o excesso de resposta infla-
matória, ajudando a impedir que o sistema 
imunológico continue atacando estruturas 
do próprio corpo, como ocorre na EM.

Além disso, estudos apontam que a vi-
tamina D influencia positivamente a inte-
gridade das conexões neuronais, auxilia 
na regeneração celular e reduz a produção 
de citocinas inflamatórias — substâncias 
envolvidas nos surtos da doença.

A esclerose múltipla ainda é uma doen-
ça sem cura definitiva, mas hoje sabemos 
que é possível retardar sua progressão, 
reduzir os surtos e devolver qualidade 
de vida ao paciente. A vitamina D surge 
como um elo fundamental entre a imuni-
dade, a saúde neurológica e a medicina 
preventiva.o solar, sua alimentação e, 
principalmente, seu estado inflamatório 
silencioso.Dr. Ronan Araujo conclui: 
"Às vezes, a resposta que você procura 
não está em um remédio novo, e sim no 
equilíbrio natural que o seu corpo está 
pedindo há anos. E a vitamina D pode ser 
o primeiro passo nesse processo de con-
trole, bem-estar e autonomia sobre sua 
própria saúde."
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No ESF Cantizani de Piraju, o 
enfermeiro Gabriel realiza um 
trabalho fundamental de prevenção 
e orientação sobre a saúde da 
população. Em uma conversa 
esclarecedora, ele nos falou sobre 
a importância da testagem rápida 
para doenças como HIV, sífilis, 
hepatite B e C, e como essa ação 
contribui para a saúde pública de 
Piraju. 

Gabriel, com sua seriedade e empatia, 
reforça "a importância de prevenir 
e tratar doenças de forma precoce. 
A testagem rápida e o autoteste são 
ferramentas valiosas oferecidas à 
população de Piraju para garantir 
uma vida mais saudável e sem 
complicações". 
 
Lembre-se:  Gabriel ressalta que 
o atendimento é gratuito e sigiloso. 
Portanto, não deixe para amanhã o 
cuidado que você pode ter hoje. 

Confira abaixo 
a entrevista com Gabriel: 
 
No ESF Cantizani de Piraju, o 
enfermeiro Gabriel realiza um trabalho 
fundamental de prevenção e orientação 
sobre a saúde da população. Em uma 
conversa esclarecedora, ele nos falou 
sobre a importância da testagem rápida 
para doenças como HIV, sífilis, hepatite 
B e C, e como essa ação contribui 
para a saúde pública de Piraju. Confira 
abaixo a entrevista com Gabriel: 
 
Folha de Piraju: Gabriel, você 
poderia nos explicar como 
funciona a testagem rápida aqui 
na unidade de saúde? 
 
Enfermeiro Gabriel: "Claro. A 
testagem rápida é realizada aqui para 
detectar doenças como HIV, sífilis, 
hepatite B e C. A grande vantagem é 
que os resultados ficam prontos em 
poucos minutos. E o mais importante: 
todos podem realizar o teste, sem 
qualquer agendamento. O atendimento 
é de demanda espontânea e as pessoas 
podem vir sem receio." 
 
Folha de Piraju: Muitos ainda têm 
receio de realizar esses testes, 
como você lida com essa questão? 
 
Enfermeiro Gabriel: "Sim, é verdade. 
Muitas pessoas ainda têm preconceito, 
principalmente em relação ao HIV e à 
sífilis. Mas o que é importante ressaltar 
é que a testagem é absolutamente 
sigilosa. Ninguém precisa ter medo de 
expor sua situação. A gente entende 

que o sigilo é fundamental. O paciente 
pode confiar que, se não quiser que 
o médico ou outros profissionais 
saibam do teste, a informação não será 
compartilhada." 
 
Folha de Piraju: Você mencionou 
o autoteste. Como ele funciona e 
para quem é indicado? 
 
Enfermeiro Gabriel: "O autoteste é 
uma excelente opção para quem não 
se sente confortável fazendo o teste 
aqui na unidade. Ele é muito simples 
de usar: a pessoa leva o teste para casa, 
faz o procedimento com um cotonete 
na boca e recebe o resultado. Não é 
necessário fazer furo no dedo, é bem 
simples e indolor. O importante é 
que o autoteste também é confiável 
e a pessoa pode fazê-lo com total 
privacidade." 
 
Folha de Piraju: E quando 
uma pessoa precisa de um 
acompanhamento mais intensivo? 
O que o ESF Cantizani oferece 
para esse tipo de situação? 
 
Enfermeiro Gabriel: "Aqui, nós 
oferecemos a PREP, que é a medicação 
pré-exposição ao HIV. Se a pessoa sabe 
que terá uma relação desprotegida, 
ela pode tomar essa medicação para 
se prevenir. E se, por algum motivo, 
acontecer um sexo desprotegido, como 
no caso de um estupro ou rompimento 

do preservativo, temos a PREP pós-
exposição. A pessoa deve procurar a 
unidade de saúde até 72 horas após 
o ocorrido para tomar as medicações 
necessárias." 
 
Folha de Piraju: O que você 
destacaria como a maior 
importância desse serviço para a 
população de Piraju? 
 
Enfermeiro Gabriel: "A maior 
importância é a prevenção. 
Quando conseguimos diagnosticar 
precocemente, conseguimos iniciar o 
tratamento logo, o que melhora muito a 
qualidade de vida do paciente. Muitas 
pessoas acabam ignorando os sintomas 
ou, por vergonha, não fazem o teste. 
Isso pode levar a complicações mais 
graves. Por isso, minha orientação 
é clara: façam o teste, procurem a 
unidade de saúde. Isso pode salvar 
vidas." 
 
Folha de Piraju: E para quem tem 
receio de fazer o teste, qual a sua 
mensagem final? 
Enfermeiro Gabriel: "Não tenham 
medo. O teste é simples, rápido e o 
sigilo é garantido. Todos têm direito 
a um atendimento de qualidade e 
com respeito à sua privacidade. Nós 
estamos aqui para cuidar de todos, 
sem exceção. A testagem é um ato 
de cuidado consigo mesmo e com a 
comunidade."

Enfermeiro Gabriel fala da importância da  testagem 
rápida para doenças sexualmente transmissíveis
ELE RESSALTA QUE TESTAGENS SÃO GRATUITAS E SIGILOSAS

Informativo Hospital de Piraju 
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Estaremos 
abertos nesta
terça - feira 
de carnaval

Se tem um lugar 
que combina com 
sabores irresistíveis  

é a pizzaria

Torre de Pisa!

e ganha uma coca
de 260 ml !

E tem happy hour com  
choop todo dia.
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PRA VIDA SEGUIR EM FRENTE, EU DIGO SIM PRA VACINA

A Secretaria da Educação do Estado 
de São Paulo (Seduc-SP) recebe até 
31 de maio o cadastro de empresas 
interessadas em fazer parte do BEEM 
(Bolsa Estágio Ensino Médio). O 
programa, inédito na rede estadual 
de ensino, oferece 10 mil bolsas de 
estágio para estudantes matriculados 
nas 2ª e 3ª séries no itinerário de 
formação técnico profi ssional do 
Ensino Médio. O formulário de adesão 
está disponível em www.beem.sp.gov.
br. Podem participar empresas de todas 
as regiões do Estado. 

Os alunos selecionados vão atuar em 

instituições de acordo com o perfi l, 
curso e horário das aulas e serão 
admitidos na condição de estagiários, 
nos moldes da Lei de Estágio Federal n 
º11.788/08 (Lei de Estágio). Para isso, 
deverão cumprir uma jornada entre 12 
e 20 horas semanais. Os valores das 
bolsas variam entre R$ 422,03 e R$ 
851,46.

���������������������������������

Neste primeiro semestre, são ofertadas 
10 mil bolsas do BEEM. Até o fi m do 
prazo, em março, 32 mil estudantes 
se cadastraram no programa. Os pré-

requisitos para seleção dos candidatos 
incluem idade mínima de 16 anos, 
frequência regular igual ou superior 
a 85% no segundo semestre de 2024 
e participação no Provão Paulista 
Seriado.

O processo seletivo possui caráter 
eliminatório e classifi catório de 
avaliação, limitado ao número de vagas 
disponibilizadas no período. Caso a 
empresa manifeste o interesse, poderão 
ser incluídas fases de análise dos 
currículos ou entrevistas.

Empresas têm até 31 de maio para se cadastrar 

no BEEM e contratar estagiários da rede estadual
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Chuva de meteoros Líridas ficará mais 
intensa nos próximos dias 21 e 22 de abril
A incidência de meteoros cortando os 
céus do país está cada vez maior desde 
o dia 14 de abril, data em que o planeta 
Terra começou a atravessar uma região 
do espaço por onde passou o Cometa 
Tatcher (C/1861 G1), deixando um 
rastro de poeira e detritos.

Trata-se da chuva de meteoros 
Líridas (Lyrids), que anualmente 
brinda os amantes da astronomia 
com visualizações de objetos que 
literalmente são de outro planeta. O 
ápice das aparições está previsto para a 
noite entre 21 e 22 de abril.

“A melhor visibilidade será durante 

o pico, na madrugada de 22 de abril, 
por volta das 2h da manhã (horário 
de Brasília). Nesse horário, o radiante 
da chuva — ponto no céu de onde os 
meteoros parecem se originar — estará 
mais alto, proporcionando melhores 
condições de observação”, explicou à 
Agência Brasil o astrônomo parceiro 
do Observatório Nacional Marcelo De 
Cicco.

Quem estiver em lugar escuro, longe 
da poluição luminosa das cidades e 
nos horários de menor luminosidade 
lunar, poderá ver até 18 meteoros por 
hora. Para facilitar o reconhecimento 
dos pontos cardeais, o observador que 

não tiver uma bússola deverá estender 
o braço direito para o local onde o Sol 
nasce (leste) e o braço esquerdo para o 
local onde o Sol se põe (oeste). Dessa 
forma, ele estará de frente para o norte.

Ele explica que a chuva de meteoros 
Líridas ocorre anualmente entre 14 e 
30 de abril. Pequenos corpos celestes 
que se deslocam no espaço e entram 
na atmosfera da Terra, os meteoros 
queimam parcial ou totalmente devido 
à ablação com a atmosfera terrestre e ao 
contato com moléculas de oxigênio.Esse 
fenômeno deixa um risco luminoso no 
céu, popularmente chamado de “estrela 
cadente”. (Agência Brasil)
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Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Piraju 
 

(SÉDE PRÓPRIA) Reconhecido pelo M.T.P.S. em 17/07/1965 
CNPJ 54.699.269/0001-37 – I.E. Isento 

Base Territorial: Municípios PIRAJU - SARUTAIÁ - TIMBURI - TEJUPÁ e ÓLEO 
Av. Francisco Alves de Almeida, 216 - Fone (014) 3351-1456 - CEP 18805-288 - PIRAJU – SP 

E-mail: strpiraju@hotmail.com PIRAJU - S.P. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
  

AGO: - Assembleia Geral Ordinária  
  

Convocamos todos os trabalhadores da categoria profissional rural, associados do sindicato, dos 
municípios de Piraju, Sarutaiá, Tejupá, Timburi e Óleo /SP, para reunirem-se em AGO, a serem 
realizada no próximo dia 16 de  maio de 2025, às 19:00 (dezenove horas), em primeira convocação ou 
às 19:30 ( dezenove  horas e trinta minutos), em segunda convocação, na sede da entidade, sito a Av. 
Francisco Alves de Almeida, no 216, Centro, Piraju - SP, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do 
Dia:  AGO: 1)- Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembleia anterior; 2)- Apresentação e 
leitura do Relatório de Atividades da Diretoria, referente ao exercício de 2024; 3)- Apresentação, 
discussão e aprovação da Prestação de Contas do exercício de 2024, acompanhado de suas peças 
Contábeis; 4)- Parecer do Conselho Fiscal.  5) – Outros assuntos de interesse da categoria.  Piraju - SP, 
14 de   abril   de 2025. Leandro Afonso Valério, Presidente do STR. de Piraju. 
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Pirajuenses viveram aventura pela
Bacia do Tocantins-Araguaia em 79
Assim foi contada à época (fi nalzinho dos anos 70) a história e publicada na Folha de 
Piraju a odisséia de um grupo de pirajuenses em férias no rio das Mortes e Araguaia
������������������������

���������������� Importante antes 
de reproduzir o texto do final dos 
anos 70 publicado na Folha de 
Piraju naquela época, explicar que 
o rio das Mortes O rio das Mortes 
sustenta um grande ecossistema e é 
tido como o segundo rio do mundo 
de água mais pura.

Vamos ao relato
A história desta grande aventura foi 
contada por um dos pescadores a 
qual      reproduzimos na íntegra pois 
trata-se de grandes aventuras onde se 
preparavam por meses para que tudo 
desse certo afi nal fi cavam semanas 
sem nenhum contato, apenas 
com índios, lugares perigosos, 
embrenhavam-se em matas virgens e 
rios repletos de uma natureza rica e 
pura que não existe mais. 

Na época, a viagem até o ponto 
escolhido, poderia durar 2 ou 
3 dias se corresse tudo bem. A 
metade do trajeto eram estradas de 
terra e geralmente um caminhão 
ia carregando todo o material que 
utilizariam lá como: os botes com 
motores, freezer com motores 
estacionários, alimentos, água, 
remédios, até chuveiros eram 
instalados na beira do rio devido 

o tal peixe “candiru” que poderia 
colocar o pescador em risco de 
morte. 

Outro perigo eminente que tomavam 
muito cuidado eram as “arraias” com 
seu ferrão mortal. 

A convite do saudoso Osvaldo 
Pinterich tive a oportunidade de 
ir em uma dessas “caravanas” em 
1979, assim pude vivenciar os fatos 
acima e continuaremos contar esta 
outra aventura vivida pelo grupo do 
Osvaldo em outra data. 

 “  O grupo de pirajuenses: Sr. 
Osvaldo Pinterich, Flavio Amorim, 
Valter Scatuzzi, Orestes Martinelli, 
Irineu Martinelli, José de Araújo, 
Vando, Indalécio e Aníbal Garcia 
Filho, combinou uma viagem de 
recreação aos famosos sertões do rio 
Araguaia e rio das Mortes. Partindo 
em uma Kombi e uma caminhoneta 
rumo ao Rio das Mortes ao ponto em 
que desemboca no rio Araguaia, nas 
proximidades da Ilha do Bananal. 

Não conseguindo, no entanto, 
alcançar o ponto escolhido, por 
achar-se quebrada a ponte em que 
liga a Serra do Roncador ao Rio 
Araguaia, após uma permanência de 

poucos dias nas imediações daquela 
região em pescaria e exploração, a 
turma regressou.

Organizou-se um outro grupo 
composto de: Osvaldo Pinterich, José 
Carlos do Val, João Mané, Dilofredo 
Chagas Filho, Luiz de Barros, Gino 
Garbelotti, Nenê Fernandes,  Vinício 
Ferreira e Ktizio, o Sr. Osvaldo 
fotografo, Mario Ferro, Guerino. Pai 
do Adriano Frigo.  

O grupo partiu em 19 de julho 
com a mesma intenção de atingir 
o lugar antes escolhido. De Piraju 
o itinerário seguiu atravessando o 
estado de Minas e parte de Goiás em 
direção a Brasília, o que valeu por 
um divertido passeio, dada a beleza 
da Novacap. Partindo daí em direção 
ao norte do Mato Grosso e passando 
pelo Rio Caiapós, região em que 
habitam os índios do mesmo nome, 
seguiu a caravana acompanhado o rio 
Araguaia até a cidade de Aragarças 
e Barra do Garça, onde o pessoal 
fi cou conhecendo uma fonte natural 
de águas sulfurosas com temperatura 
até 48º  e vários dos companheiros 
tiveram a oportunidade de constatar 
suas propriedades medicinais". 

( Segue)

Nesta foto reconhecemos sr. Mário Ferro, Sr. Oswaldinho Pinterich e sr. Quinzinho Negrão, 
mas há outros pirajuenses que participaram da expedição 
Nesta foto reconhecemos sr. Mário Ferro, Sr. Oswaldinho Pinterich e sr. Quinzinho Negrão, Nesta foto reconhecemos sr. Mário Ferro, Sr. Oswaldinho Pinterich e sr. Quinzinho Negrão, 
mas há outros pirajuenses que participaram da expedição 
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"Atravessando o Rio Areões, domínio 
dos índios xavantes. Enfi m, alcançaram 
os pirajuenses o Rio das Mortes, nas 
proximidades de São Felix, onde 
existe um acampamento dos índios 
Carajás. Ali, deixando a estrada 
principal, enveredaram por um atalho 
que conduz ao rio das Mortes, onde 
encontraram a ponte já citada no estado 
em que se achava da primeira vez. 
Mas os pirajuenses, não desanimaram 
e a engenharia funcionou a contento 
enriquecendo o longínquo sertão com 
uma ponte a moda de Piraju, a qual 
ajudou dando para fazer a travessia, 
permitindo a chegada no lugar as 16 
horas com o tempo sufi ciente para 
armar as barracas. No dia seguinte, 
a turma avançou na pesca, não 

deixando de se distrair também com 
alguma caça das poucas permitidas. O 
resultado da pesca foi surpreendente: 
diversos peixes “Pirararas” de mais 
de 50 quilos, pintados de tamanho 
descomunal e um peixe de nome 
“fi lhote” arrebentou uma linha 200, 
outros foram mortos com tiros da 
Winchester, uma arraia foi morta pelo 
companheiro João Mané. O guia da 
caravana era um índio Xavante com 
destreza liquidou vários jacarés".

REDAÇÃO DA FOLHA 19 /04/2025. 
Ainda se vê nas fotos nesta e 
próximas páginas João Barreiros 
e Jarbas Ramos (filho de dona 
Miloca/casado com Vera Andrade),  
Quinzinho Negrão e Venicius 

Ferreira. Pode haver outros que não 
foram identificados pelo autor do 
relato daquela época. O material 
foi enviado à Folha de Piraju por 
um dos historiadores informais de 
Piraju, João Dias Ramos. A história e 
o recorte de jornal original está no 
acervo municipal numa das coleções 
encadernadas do final da década de 
70. Toda a coleção do jornal  desde 
1966  foi doada pelo diretor da Folha 
de Piraju, José Elói Soares Caputo ao 
município em 2019. Ao concluirmos 
a publicação não houve tempo hábil 
de pesquisarmos no Acervo, o que 
faremos oportunamente. O primeiro 
ano do jornal, 1965 foi doado ao 
acervo da cidade pelo jornalista 
Constantino Leman.
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 Na edição da Folha de Piraju de 1979 ao lado da reportagem publicidade do dentista Esaldivar Ramos

 que em 1988 acabou sendo um dos proprietários do jornal. A foto de uma das aventuras dos pirajuenses e o artigo original.
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Carlinhos entrega projeto de Arena 
Esportiva no Ministério do Esporte
Nesta semana, o prefeito Carlinhos 
Pneus e o coordenador de Esportes 
de Piraju, Marcelo Rocha, cumpriram 
agenda oficial em Brasília, no Ministério 
do Esporte.

Durante a visita, o prefeito foi recebido 
pelo ex-jogador Athirson Mazzoli, atual 
Secretário Nacional de Futebol e Defesa 
dos Direitos do Torcedor. 

Na ocasião, Carlinhos entregou em mãos 
o projeto da Arena Esportiva de Piraju, 
já cadastrado no Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC), buscando apoio 
para sua viabilização.

O secretário Athirson, que ficou feliz 
de reencontrar seu companheiro do 
Flamengo, Marcelo Rocha, demonstrou 
entusiasmo com a proposta e ressaltou 
a importância de projetos como o de 
Piraju:

“A gente fica muito honrado em poder 
apresentar isso para o ministro . Levar 
para a cidade uma ferramenta tão 
importante de transformação mostra 
a preocupação do prefeito com o 
esporte. E a gente sabe que o esporte é 
a transformação”, afirmou o ex-jogador 
Athirson, que atuou por grandes clubes 
como Flamengo e Santos.

A iniciativa visa ampliar a estrutura 
esportiva do município, promovendo 
inclusão, lazer e qualidade de vida para 
toda a população.

O ex-jogador Athirson Mazzoli e 
Oliveira, conhecido por sua atuação 
como lateral-esquerdo no Flamengo, 

assumiu em janeiro de 2024 o cargo de 
Secretário Nacional de Futebol e Defesa 
dos Direitos do Torcedor no Ministério 
do Esporte e foi companheiro de 
Marcelo Rocha no Flamengo.

"Rocha, tive o prazer e a honra de jogar 

com ele muito tempo no Flamengo e 
é muito bom saber prefeito que você 
trouxe ele para fomentar o esporte na tua 
cidade e a gente fica muito honrado em 
poder realmente apresentar um projeto 
como esse para o  ministro", disse 
Athirson a Carlinhos e a Marcelo.
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Prefeitura inicia construção de lombada na 
avenida Humberto Martignoni 
A Prefeitura de Piraju iniciou na terça-feira, 15 de abril, 
a construção de uma lombada na avenida Humberto 
Martignoni, em frente ao Empório Di Pimenta. A 
obra atende a um antigo pedido de comerciantes e 
moradores da região, inclusive registrado em abaixo-
assinado.  
Segundo o diretor de Obras, Dirceu Lima, a 
intervenção será feita em duas etapas. “Vamos 
concretar um lado primeiro, e depois de sete dias, 
quando o concreto estiver seco, faremos o outro lado”, 
explicou. Durante esse período, o trânsito segue em 
meia pista no local.  
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Nutricionista orienta grupo de insulina no ESF Centro Rural
Na quinta-feira, 17 de abril, a 

Unidade de Saúde da Família 
(ESF) Centro Rural promoveu um 
encontro especial com o grupo de 
insulina. A atividade contou com 
a participação da nutricionista 
Roberta Blanco, que compartilhou 
informações importantes sobre a 
alimentação adequada para pessoas 
que utilizam insulina.

Durante a reunião, ela respondeu 
dúvidas dos participantes, 
esclareceu pontos sobre os cuidados 
com a saúde e incentivou a adoção 
de hábitos alimentares mais 
saudáveis. O objetivo do grupo é 
oferecer orientação, acolhimento e 
incentivo à convivência ativa com 
o diabetes, fortalecendo os vínculos 
da comunidade com a atenção 
básica.

A unidade ESF Centro Rural 
“Angelina Galdensi Silva” é gerida 

pela Sociedade de Beneficência de 
Piraju, em parceria com a Prefeitura 
Municipal. Está localizada na 
Rua 13 de Maio, nº 1430, atende 
uma população de 3.645 pessoas e 

funciona de segunda a sexta-feira, 
das 7h às 17h.

Telefone para contato: 

(14) 3305-5059.

Informativo Hospital de Piraju
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Pensando que, do ponto de vista 

pedagógico, a aprendizagem de valores 

deve ser propagada e incentivada, a 

EMEIEF “Anexo Nhonhô Braga” realiza 

neste ano de 2025 o Projeto Conviver, 

que tem como proposta desenvolver com 

os alunos habilidades como respeito, 

solidariedade, amor próprio e ao próximo.

O projeto busca fomentar a valorização de 

todos, independentemente da cor, etnia, 

religião, sexo, idade ou classe social. 

A proposta é criar, no ambiente escolar, 

situações de convivência que conduzam 

à prática da solidariedade, tolerância 

e amizade — seja na relação entre 

professores e alunos ou entre os próprios 

estudantes.

A primeira ação concreta do projeto neste 

ano foi a “Páscoa Solidária”. Todos os 

alunos confeccionaram um cartãozinho, e 

os pais ou responsáveis colaboraram com 

a compra de um bombom. Os kits foram 

entregues à Associação de Voluntários no 

Combate ao Câncer de Piraju (AVCC), que 

os incluiu nas cestas destinadas aos seus 

assistidos.

As professoras, os funcionários e toda 

a equipe de apoio escolar contribuíram 

para a realização da ação. Um destaque 

especial foi o envolvimento de um aluno 

que é assistido pela AVCC: com apoio da 

família, ele colaborou com a doação de 

bombons, ajudando a rechear ainda mais os 

cartõezinhos com amor.

Trabalhar a solidariedade, a cooperação 

e o amor ao próximo é uma forma 

de enriquecer o olhar e o coração, 

desenvolvendo, desde cedo, a capacidade 

de conviver democraticamente e com afeto 

com o outro e suas diferenças. A equipe da 

escola agradece a todos que tornaram essa 

ação possível.

EMEIEF "Anexo Nhonhô Braga"  promove ação 
solidária na Páscoa dentro do Projeto Conviver
REPORTAGEM LOCAL
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PERDENDO O BONDE

Acompanho extasiado os jovens 
em catarse nesses shows de 
artistas internacionais no Brasil 
cantando todos as canções destes 
tempos modernos e me pergunto: 
em que ambiente confinado me 
enfiei? A turma solta no inglês 
e eu arranhando (ainda) um The 
book is on the table.
Sou do tempo do The Mamas 
and the Papas com California 
Dreams; Bee Gees com How 
Can you... 
E The Marmelade em 
Reflections of my life que 
ainda hoje escapa nesses 
estacionamentos de beira de 
estrada quando a madrugada 
chega embasando o retrovisor 
e o caminhoneiro apaixonado 
pensa e chora pela ausência da 
Maria Rosa. 
Não quero entrar nesse papo 
musical porque aí estarei a falar 
de Assis Valente, Noel, Farney, 
Cyro, Ismael, Elizeth, Germano, 
Cartola... E todos aqueles bambas 
aos quais a leoa Nara deu cavaco 
e tamborim. 
E vocês, maldosos que são, dirão 
que sou do tempo em que Dondon 
jogava no Andarai, como canta o 
Zeca que, para o meu gosto, bate 
continência ao Péricles, sem com 
isso deixar de montar guarda no 
samba, com muita competência. 
É só questão de patente. 
Eu queria mesmo dizer que por 
estar confinado num ambiente 
onde a saudade mata a gente, 
morena, perco a oportunidade de 
descobrir muita, mas muita coisa 
interessante que rola no mundo 
dos nossos jovens.
Dou exemplos: demorei para 
saber da Winehouse. E quando se 
deu... Aquela voz rasgada, aquela 
lâmina (“e como faca que é,/
fervorosa e enérgica,/ sem ajuda 
dispara/sua máquina perversa) 
aquele cantar desaforado e 
envolvente a serpentear em nosso 
entorno, a desnortear as bússolas 
dos nossos sentidos. 
Demorei para ir ao encontro 
de Lady Gaga. Quem seria a 
moça campeã de verificações 
na internet? Meu! Que coisa a 

Lady... O shallow dela com o 
Cooper é de fazer a Paulinha 
emagrecer uma arroba a cada vez 
que ousa.
Só fui saber do Whinderson 
Nunes – caindo para o mundo 
do humor - quando ele se propôs 
a trocar socos com o Popó. Na 
minha cabeça tratava-se um 
influenciador barato. Eu até o 
confundia com o tal do Vitão. 
Aliás, preciso saber quem é 
Vitão... Faz bico na zaga do 
Inter?
Mas aí conheci o Whinderson! 
E parei todas as rotativas que 
me movem para me dizer: o 
cara é fera. Fosse jogador de 
futebol estaria na prateleira do 
Ronaldinho, Messi, Riquelme e 
Dondon do Andaraí. E a história 
de vida do rapaz?! É para fazer 
Jesus subir na goiabeira.
Acho que eu deveria colocar a 
cabeça para fora do ambiente 
confinado mais vezes.  Há um 
mundo lá fora ecumenicamente 
misturando os falares e cantares e 
eu aqui com o meu Antonico (que 
me dá enorme prazer) e ainda 

arranhando o The book is on 
the table enquanto me pergunto: 
quem riscou o meu vinil do 
Carpenters?

JOSÉ CARLOS SANTOS PERES

José Carlos Santos Peres é de Avaré 

funcionário de carreira da Sabesp e 

aqui escreve a convite do diretor da 

Folha, José Elói que trabalhou com 

ele na empresa  e por muitos anos 

juntos foram diretores do clube 

da Sabesp de Avaré.  José Carlos 

é um  escritor já premiadissímo 

e conhecido por suas crônicas. 

Outros  artigos seus estão também 

publicados na plataforma

folhadepiraju.com
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Entenda a ampliação do Programa Minha Casa, 
Minha Vida para faixa até R$ 12 mil/mês
Originalmente voltado às famílias 
mais pobres, o Minha Casa, Minha 
Vida (MCMV) consolidou mais 
um passo para beneficiar a classe 
média. A partir do início de maio, os 
bancos começarão a oferecer a Faixa 
4, nova categoria que abrangerá 
famílias com renda mensal de R$ 8 
mil a R$ 12 mil.

Na última terça-feira (15), o 
Conselho Curador do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS) aprovou a criação da Faixa 
4 do programa habitacional. A nova 
categoria financiará imóveis novos e 
usados de até R$ 500 mil, com juros 
de 10,5% ao ano e 420 parcelas 
mensais. Atualmente, as taxas de 
mercado para este tipo de imóveis 
estão entre 11,5% e 12% ao ano.

Segundo os Ministérios das Cidades 
e do Trabalho e Emprego, a nova 
categoria deve beneficiar até 120 mil 

famílias apenas este ano, ampliando 
para 3 milhões as unidades 
habitacionais financiadas até 2026, 
ao somar todas as faixas. Entenda as 
principais mudanças no programa 
habitacional:

Como ficaram as faixas do 
Minha Casa, Minha Vida?

Faixa 1: renda familiar de até 
R$ 2.850,00, com subsídio de até 
95% do valor do imóvel; Faixa 
2: renda familiar de R$ 2.850,01 
a R$ 4,7 mil, com subsídio de até 
R$ 55 mil e juros reduzidos; Faixa 
3: renda familiar de R$ 4.700,01 
a R$ 8,6 mil, sem subsídios, mas 
com condições de financiamento 
facilitadas; Faixa 4: renda familiar 
de R$ 8 mil a R$ 12 mil, com juros 
de 10,5% ao ano, 420 parcelas e 
limite de financiamento de até R$ 
500 mil, de imóveis novos e usados.

Quem não tem cotas no FGTS 
poderá financiar pela Faixa 
4? Sim. Como os recursos virão dos 
lucros anuais, não dos depósitos no 
FGTS, trabalhadores sem cotas no 
fundo poderão financiar imóveis na 
Faixa 4. Por se tratar de recursos 
do FGTS, os financiamentos terão 
de obedecer às seguintes regras: 
•Financiar apenas a compra do 
primeiro imóvel; •Financiar até 80% 
do valor do imóvel, com o mutuário 
pagando a diferença. Imóveis usados 
podem ser financiados pela Faixa 4.  
Desde que seja o primeiro imóvel do 
mutuário.

As famílias das Faixas 1 e 2 (renda 
mensal de até R$ 4,7 mil) poderão 
financiar imóveis com o teto de 
financiamento da Faixa 3, de R$ 
350 mil no entanto, com os mesmos 
juros e prazos que na Faixa 3: juros 
de 7,66% a 8,16% ao ano; sem os 
subsídios das Faixas 1 e 2.
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INSCRIÇÕES PARA 
PROCESSO ELEITORAL 
2025/2029 DO 
COMITÊ DO RIO 
PARANAPANEMA 

ESTÃO ABERTAS ATÉ

30 DE JUNHO

Período de inscrição para compor 
o plenário vai até 30 de junho e 
atuação na Bacia Hidrográfica é 
necessária

O Comitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio Paranapanema (CBH 
Paranapanema) tornou público no 
dia 1º de abril de 2025, o edital 
que rege o Processo Eleitoral para 
a composição da gestão que irá 
compor o Comitê entre dezembro 
2025 e dezembro de 2029. Os 
interessados terão até o dia 30 de 
junho para se inscrever.

A cada quatro anos, entidade e 
instituições têm a oportunidade de 
fazer parte da gestão dos Recursos 
Hídricos da Bacia Hidrográfica 
do Rio Paranapanema, por meio 
do Comitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio Paranapanema (CBH 
Paranapanema). São 50 vagas, 
distribuídas entre os setores 
Poder Público (Federal, Estadual 
e Municipal), Entidades Civis 
(Comunidades Indígenas, ONGs, 
Instituições de Ensino Superior 
e associações de setores) e 
Usuários de Água (pessoas 
físicas ou jurídicas dos setores 
do abastecimento público, 
agropecuária, hidroeletricidade, 
navegação, turismo, pesca, 
associações entre outros).

É importante ressaltar que para 
cada segmento é estabelecida 
uma quantidade de vagas, a 
documentação necessária para 
se inscrever e uma forma de 
definição de seus representantes. 
Após o período de inscrição, 
todos que forem habilitados 
(apresentaram a documentação 
correta e se encaixam nas regras 
de participação) serão convocados 
para as Plenárias Setoriais. 
Nestas reuniões são definidos 
os representantes do segmento a 
ocuparem as vagas.  

Para acessar o edital do Processo 
Eleitoral:

https://www.paranapanema.org/
processo-eleitoral-2025-2029/
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Mais de 335 mil pessoas vivem 
em situação de rua no Brasil
O número de pessoas vivendo em 
situação de rua em todo o Brasil 
registradas no Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico) do 
governo federal, em março deste ano, 
chegou a 335.151. Se comparado ao 
registrado em dezembro de 2024, quando 
havia 327.925 pessoas nessa situação, 
houve um aumento de 0,37% no 
primeiro trimestre deste ano.

Os dados são do informe técnico de abril 
do Observatório Brasileiro de Políticas 
Públicas com a População em Situação 
de Rua, da Universidade Federal de 
Minas Gerais (OBPopRua/Polos da 
Universidade Federal de Minas Gerais 
- UFMG), divulgados na segunda-feira 
(14). O estudo foi feito com base nos 
dados disponibilizados pelo Ministério 
do Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome 
(MDS) sobre o CadÚnico.

O número apurado em março é 14,6 
vezes superior ao registrado em 
dezembro de 2013, quando havia 22,9 
mil pessoas vivendo nas ruas no país.

À Agência Brasil, o Ministério do 
Desenvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome informou 
que retomou, em 2023, as capacitações 
para entrevistadores e operadores do 
cadastro único, fortalecendo a atuação 
dos municípios na coleta de dados. A 
pasta também destacou a subnotificação 
e a inconsistência dos dados anteriores, 

devido ao enfraquecimento da 
atualização cadastral na gestão anterior 
(2019-2022).

No Brasil, o relatório demonstra que o 
CadÚnico registrou em março de 2025:

•  9.933 crianças e adolescentes em 
situação de rua (3%);

• 294.467 pessoas em situação de 
rua na faixa etária de 18 a 59 anos 
(88%);

• 30.751 idosos em situação de rua 
(9%);

• 84% são pessoas do sexo 
masculino.

Em relação à renda, 81% (272.069) das 
pessoas em situação de rua sobrevivem 
com até R$ 109 por mês, correspondente 
a 7,18% do salário mínimo, hoje R$ 
1.518.

Mais da metade (52%) das pessoas em 
situação de rua no país não terminaram 
o ensino fundamental ou não têm 
instrução, a maioria é de pessoas negras. 
Esse percentual é mais que o dobro do 
total da população brasileira que não 
completou a escolaridade básica ou em 
condição de analfabetismo, de 24%, 
segundo o Censo de 2022 do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

A baixa escolaridade dificulta o acesso 
das pessoas às oportunidades de trabalho 

geradas nas cidades, sugere a pesquisa.

Onde vivem

A Região Sudeste concentra 63% da 
população em situação de rua do país, 
o equivalente a 208.791 pessoas. Em 
seguida, figura a Região Nordeste, 
onde 48.374 pessoas (14%) estão em 
situação de rua. Na Região Sul, são 
42.367 (13%), na Região Centro-Oeste, 
19.037 (6%), e na Região Norte, 16.582 
(4%) indivíduos estão nesta condição de 
vulnerabilidade social.

A análise revela que quatro em cada 
dez pessoas que vivem na rua no Brasil 
se encontram no estado de São Paulo 
(42,82% do total da população em 
situação de rua). O segundo estado é o 
Rio de Janeiro com 30.997 pessoas em 
situação de rua ou 10%, sucedido por 
Minas Gerais, com 30.355 pessoas.

Em números absolutos, as cinco capitais 
com as maiores populações em situação 
de rua são:

São Paulo, com 96.220 pessoas; 

Rio de Janeiro, 21.764; 

Belo Horizonte, 14.454; 

Fortaleza, 10.045; 

Salvador, 10.025; 

e Brasília, 8.591.  

 VEJA MAIS NA PRÓXIMA PÁGINA            

Daniella Almeida - Repórter da Agência Brasil/18/04/2025/ AGÊNCIA BRASIL
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AGÊNCIA BRASIL

Dados são de observatório da 
Universidade Federal de Minas Gerais

Em relação à série histórica, 
12 unidades da federação 
apresentaram em suas capitais 
aumento no registro de pessoas 
em situação de rua: Rio de Janeiro 
, Distrito Federal,Santa Catarina 
,Pernambuco,Rondônia,Roraima ,Pará 
,Amapá , Piauí, Paraíba, Mato Grosso e 
Mato Grosso do Sul.

Nove estados registraram diminuição 
na concentração de registros de pessoas 
em situação de rua no CadÚnico em 
suas capitais: Minas Gerais,Rio Grande 
do Sul,Paraná ,Acre ,Maranhão, Goiás 
, Alagoas , Sergipe e Espírito Santo.

Os estados que se mantiveram estáveis 
são: São Paulo , Bahia , Ceará , 
Amazonas, Rio Grande do Norte , 
Tocantins.

Se considerada a proporção por mil 
habitantes, o levantamento mais 
recente aponta que o município de Boa 
Vista tem 20 pessoas em situação de 
rua por 1 mil habitantes. Na cidade 

de São Paulo, a cada 1 mil pessoas, 

oito estão em situação de rua. Em 
Florianópolis, a cada 1 mil pessoas, 
sete estão em situação de rua, e em 
Belo Horizonte, são seis a cada 1 mil 
pessoas.

Violências

De 2020 a 2024, foram registrado 
46.865 atos de violências contra 
a população em situação de rua 

no Disque 100, coordenado pelo 
Ministério dos Direitos Humanos e da 
Cidadania (MDHC).

As capitais brasileiras são responsáveis 
por 50% das ocorrências, com 

destaque para São Paulo, com 8.767 

casos de violência registrados; Rio 
de Janeiro, 3.478; Brasília, 1.712; Belo 
Horizonte, 1.283; e Manaus, com 1.115 
ocorrências.

A maior parte das pessoas em situação 
de rua que sofreram algum tipo de 
violência tem entre 40 anos e 44 
anos de idade, o que representa 5.697 
pessoas violentadas. As violências 
contra a população em situação de 
rua ocorreram, sobretudo em vias 
públicas, com mais de 20,5 mil 
ocorrências.O relatório chama a 
atenção também pelo elevado número 
de denúncias em espaços que deveriam 
proteger a população em situação de 
rua, como serviços de abrigamento, 
estabelecimentos de saúde, centros 
de referência, instituições de longa 
permanência para idosos e órgãos 
públicos.

Conclusões

Por meio de nota, o OBPopRua/
Polos-UFMG declarou que o cenário é 
preocupante e acentua que as políticas 
públicas estruturantes como moradia, 
trabalho e educação voltadas para a 
população em situação de rua no Brasil 
são inexistentes ou inefi cientes. 

“O descumprimento da Constituição 
Federal de 1988 com as pessoas em 
situação de rua continua no Brasil, com 
pouquíssimos avanços na garantia de 
direitos dessa população.”

O MDS declarou que tem investido 
“de forma contínua no fortalecimento 
do acolhimento e da proteção de 
adultos e famílias em situação de 
vulnerabilidade, contribuindo para a 
inclusão social e o enfrentamento das 
desigualdades”.

O ministério listou as ações do governo 
federal nesta temática e detalhou que 
recursos da União são usados para 
fortalecer os centros de Referência 
Especializado para População em 
Situação de Rua (Centro POP). 
Esses locais oferecem serviços como 
refeições, espaços para higiene pessoal, 
apoio na emissão de documentos e 
outras atividades essenciais.

De acordo com o MDS, há ainda o 
custeio do funcionamento do Serviço 
de Atendimento Especializado a 
Famílias e Indivíduos (Paefi ), voltado 
para apoiar famílias e pessoas em 
situação de risco social ou que 
tiveram direitos violados. O serviço 
é ofertado, obrigatoriamente, em um 
Centro de Referência Especializado de 
Assistência Social (Creas).
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Plataforma desenvolvida na USP oferece cobertura 
espacial de áreas verdes nos municípios brasileiros

AGÊNCIA SP/19/04/2025 

O mapeamento territorial é uma 
atividade extremamente importante 
para uma análise detalhada do espaço 
geográfico das cidades. A partir dos 
resultados obtidos, os governantes podem 
desenvolver as soluções necessárias 
para os problemas espaciais urbanos. 
Com o objetivo de disponibilizar um 
software nesses moldes para todo o 
país, pesquisadores da Universidade de 
São Paulo desenvolveram a plataforma 
UrbVerde, que teve o lançamento da 
cobertura nacional abrangendo todos os 
municípios brasileiros em março, com 
um evento no Anfiteatro Jorge Caron da 
USP, em São Carlos.

De acordo com Marcel Fantin, docente 
do Instituto de Arquitetura e Urbanismo 
(IAU) da USP em São Carlos e um dos 
responsáveis pelo projeto, a UrbVerde 
é uma plataforma digital gratuita que 
reúne dados de satélite, estatísticas 
socioeconômicas e informações 
de diversas fontes, como IBGE e 
OpenStreetMaps. A plataforma mapeia, 
em cada cidade, dados como cobertura 
vegetal, ilhas de calor, parques e praças 
existentes, além de formular indicadores 
sociais e ambientais.

Objetivos

Conforme o professor, o propósito 
principal da iniciativa é apoiar gestores 
públicos, pesquisadores e a sociedade 
civil na formulação de políticas que 
promovam a sustentabilidade urbana e a 
justiça ambiental. A plataforma, segundo 
ele, democratiza o acesso a dados e 
ferramentas de monitoramento, mesmo 

para quem não possui formação técnica.

Apesar de existirem plataformas que 
realizam mapeamento territorial urbano 
de áreas verdes, a UrbVerde se diferencia 
por ser gratuita, acessível e open source, 
ou seja, tem seu código aberto. 

Público-alvo

Além do direcionamento a especialistas 
e governantes, a UrbVerde também 
é voltada ao público geral, que pode 
utilizá-la para conhecer melhor a 
realidade socioambiental de sua cidade, 
embasar reivindicações por melhorias e 
propor ações locais. Conforme o docente, 
a plataforma já está sendo utilizada 
para apoiar a formulação de políticas 
públicas em cidades como Diadema, 
no ABC Paulista. Em parceria com 
o consórcio intermunicipal do ABC, 
as Secretarias Municipais de Meio 
Ambiente e Planejamento Urbano e com 
apoio da Fapesp e do CNPq, a UrbVerde 
está sendo integrada ao Plano de Ação 
Climática de Diadema. “É fundamental 
que prefeitos, vereadores e gestores 
públicos conheçam e utilizem os dados 
que estamos produzindo. Estamos 
desenvolvendo materiais específicos, 

promovendo oficinas de capacitação 
e organizando eventos para apresentar 
a plataforma como aliada estratégica 
no planejamento urbano mais justo e 
sustentável”, explica o professor.

Próximos passos

Os principais objetivos para o futuro 
do projeto envolvem acelerar a 
adaptação climática das cidades 
brasileiras, promover justiça ambiental 
em territórios vulneráveis, engajar a 
comunidade escolar em programas 
de educação ambiental e fortalecer 
parcerias com instituições acadêmicas 
e órgãos públicos. “A meta final é 
fomentar uma gestão urbana mais 
participativa e baseada em evidências, 
levando os conhecimentos produzidos 
da Universidade para além dos muros. 
Através dessa ponte entre academia e 
sociedade, o projeto materializa o ideal 
de extensão universitária, transformando 
pesquisas e tecnologias em ferramentas 
acessíveis  para benefício da sociedade”, 
esclarece.

A plataforma pode ser acessada através 
do site 

https://urbverde.iau.usp.br/. 

A versão disponível já conta com 
dados espaciais que abrangem todos os 
municípios brasileiros.
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Em Piraju servidores recebem Colomba Pascal 
A pedido da administração 
municipal as equipes da Cozinha 
Piloto e da Padaria produziram 
1.377 colombas pascais, que 
foram distribuídas aos servidores 
municipais, estagiários, monitores 
de transporte e professores 
com contrato vinculado à 
municipalidade.

Devido à agenda do prefeito 
Carlinhos Pneus em Brasília, a 

entrega foi feita pessoalmente 
em alguns setores pelo vice-
prefeito e chefe de gabinete, 
Leonardo Tonon. Na noite de 
terça-feira (15), ele participou da 
reunião de professores no Centro 
de Convenções e aproveitou 
o momento para entregar as 
colombas.

Na manhã da quarta-feira 
(16), Tonon esteve na Cozinha 

Piloto e no prédio da Prefeitura 
para realizar as entregas aos 
funcionários. Já no período da 
tarde, seguiu até o Pátio de Obras 
para continuar a distribuição.

A iniciativa é uma forma simbólica 
de reconhecimento, por parte da 
Administração Pública, do trabalho 
e dedicação dos servidores 
municipais.

  Colombas foram confeccionadas pela equipe da  Cozinha Piloto
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Prefeitura de Timburi fez entrega de ovos de Páscoa

para escolas e setores como a frente de trabalho

Na última quinta-feira, 17 de abril, 
a Prefeitura de Timburi realizou 
a entrega de ovos de chocolate 
para os alunos das escolas do 
município, estudantes da APAE, 
participantes dos projetos do 
CRAS, integrantes da Frente de 
Trabalho, Conselho Tutelar e 
também para os funcionários da 

administração municipal. 
A ação contou com a presença 
do prefeito Cristiano e do 
vice-prefeito Luciano, que 
acompanharam pessoalmente 
as visitas às unidades escolares. 
As crianças se encantaram com 
os ovos e com a presença do 
Coelhinho da Páscoa. 

O prefeito agradeceu o empenho 
de todos os envolvidos e destacou 
que ainda serão feitas entregas 
aos demais colaboradores: 
“Todos vocês merecem o nosso 
reconhecimento e gratidão”, 
afirmou. 
 



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

20/04/2025 • PÁG. 32



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

20/04/2025 • PÁG. 33

Cristiano agradeceu o empenho de todos os envolvidos e destacou que ainda serão feitas entregas 

aos demais colaboradores: “Todos vocês merecem o nosso reconhecimento e gratidão”, afirmou.
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Fiéis vivenciam Tríduo Pascal com 
emoção e fé em Piraju 

A comunidade católica de Piraju 
viveu dias de profunda espiritualida-
de e emoção durante a celebração do 
Tríduo Pascal 2025, promovido pela 
Paróquia São Sebastião. A programa-
ção especial, marcada por ritos tra-
dicionais e intensa participação dos 
fiéis, começou na Quinta-feira Santa 
(17) e seguiu até o Domingo de Pás-
coa (20). 
 
Na Quinta-feira Santa, a Missa da 
Instituição da Eucaristia e o rito do 
Lava-pés, celebrados na Matriz e na 
Capela Sagrado Coração de Jesus, 
marcaram o início do Tríduo. Após a 
missa, iniciou-se a adoração ao San-
tíssimo Sacramento, conduzida por 
diferentes pastorais e movimentos da 
paróquia, num ambiente de recolhi-
mento e oração. 
 
A Sexta-feira Santa foi vivida com 
grande reverência. Logo pela manhã, 
a programação contou com horas 
santas de adoração organizadas por 
grupos da comunidade. Ao meio-dia, 
o tradicional Sermão das Sete Pa-
lavras de Jesus na Cruz emocionou 
os presentes. Às 15h, foi realizada a 
Celebração da Paixão e Adoração da 
Santa Cruz, seguida pela comovente 
Procissão Penitencial, que percorreu 
as ruas da cidade da Matriz passando 
pela Capela do Sagrado Coração na 
Jurumirim e concluindo no Centro 
Dom Bosco. A procissão já no perío-
do noturno. 
 
No Sábado Santo, a celebração da 
Vigília Pascal — considerada a “mãe 
de todas as vigílias” — reuniu gran-
de número de fiéis na Matriz e na 
Capela, com ritos marcantes como 
a bênção do fogo novo, proclama-
ção da Páscoa e a liturgia da Palavra 
repleta de simbolismos. 
 
Neste  Domingo de Páscoa encerra-
-se a programação com três missas 
festivas (às 7h30, 9h30 e 19h), "ce-
lebrando a Ressurreição de Cristo e 
renovando a esperança na vida nova 
anunciada pela fé cristã". 
 
A Paróquia de São Sebastião agra-
deceu a todos os que colaboraram na 
organização e participação dos mo-
mentos litúrgicos. O Tríduo Pascal 
deste ano reafirmou a fé da comu-
nidade e a importância da vivência 
coletiva da espiritualidade.

Fotos  Paróquia S. Sebastião
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Foto Paróquia São Sebastião
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Fotos desta página Gabriela Ferreira
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Fotos desta página/ procissão penitencial/ Conectaitv
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Fotos desta página/ procissão penitencial/ Conectaitv
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Fotos desta página Conectaitv e Anderson Moreira
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Fotos desta página Conectaitv e Anderson Moreira
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Polícia Civil destrói 1,2 tonelada de drogas
apreendidas em caminhão na Castello Branco
A Polícia Civil, por meio da Delega-

cia de Investigações Sobre Entorpecen-
tes (DISE) de Avaré, incinerou na tarde 
desta terça-feira, dia 15/4, cerca de 
1,2 tonelada de maconha. A destruição 
ocorreu em uma indústria localizada 
no município, com uso de forno de alta 
temperatura especialmente cedido para 
a ação.

A droga foi apreendida no último sá-
bado (12), em abordagem feita pela 
Polícia Militar Rodoviária na Rodovia 
Castello Branco, altura do km 247, 
quando um caminhão que transpor-
tava big bags de arroz foi parado por 
apresentar comportamento suspeito. 
O entorpecente estava escondido em 
meio à carga legal e foi localizado após 
verifi cação minuciosa. Um homem foi 
preso em fl agrante.

A incineração foi acompanhada por 
representantes do Ministério Público, 
da Polícia Civil e da Vigilância Sanitá-
ria, conforme determina a legislação. 
A presença dos órgãos fi scalizadores 
garante a lisura e o cumprimento dos 
trâmites legais durante a destruição de 
substâncias entorpecentes. 

O material passou por perícia técnica, 
com amostragem realizada pelo Institu-
to de Criminalística, antes de ser auto-
rizado judicialmente para descarte. Os 
mais de 90 volumes de maconha, todos 
lacrados, foram retirados do depósito 
policial e levados até o local da queima 
sob escolta.

De acordo com a Polícia Civil, a in-
cineração representa uma importante 
etapa no combate ao tráfi co de drogas, 
ao impedir que grandes quantidades de 
entorpecente voltem a circular no mer-
cado ilegal. 

Perita detalha papel decisivo 
da perícia no caso Vitória
A conclusão dos laudos periciais no caso 
da adolescente Vitória Sousa, de 17 anos, 
apontou para a responsabilidade direta 
e solitária de Maicol Santos, com base 
em evidências como amostras de sangue 
encontradas em sua casa e veículo. A causa 
da morte, segundo o Instituto Médico 
Legal, foi hemorragia interna e externa por 
lesões fatais.
A médica especialista em medicina legal e 
perícia médica, Caroline Daitx, comentou 
os desdobramentos do caso e ressaltou 
que os achados estão em consonância 
com avaliações anteriores feitas com base 
em princípios técnicos e biomédicos. 
“É plenamente viável que um crime 
violento como esse seja cometido por 
um único autor, considerando parâmetros 
da medicina legal e da biomecânica”, 
explicou.
Caroline também destacou o papel decisivo 

da atuação 
integrada entre 
setores forenses 
e investigativos 
na reconstituição 
da dinâmica do 
crime.
Com sólida 
formação, 
Caroline Daitx 
é especialista 
em medicina 
legal pela USP, 
atuou na Polícia 
Científi ca 
do Paraná, foi diretora científi ca da 
Associação dos Médicos Legistas do 
estado, além de ser autora do livro Alma 
da Perícia. Hoje, atua como perita médica 
particular e ministra cursos voltados à área 
de perícia médica.
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Remada noturna do dia 12/04, 

primeiro dia de Lua Cheia em abril

Empresa Jeff & Bob locação de caiques
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No último sábado (29), Piraju celebrou 
um marco importante para o turismo 
local com a inauguração do píer náu-
tico na Estrada Vicinal José Maria Ar-
bex, conhecida como Estrada do Funil. 
Durante o evento, o prefeito Carlinhos 
Pneus fez um discurso emocionado, 
pacífico e destacou a importância do rio 
Paranapanema para a cidade, o trabalho 
do secretário de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo, Roberto de Lu-
cena, o apoio do governo estadual e a 
importância da nova estrutura náutica 
para a cidade.

"Bom dia a todos. Queria cumprimen-
tar aqui o nosso amigo, nosso secretário. 
E que secretário! Fazendo história, tan

Alesp recebe cruz histórica 
A presença da cruz em SP foi viabilizada por iniciativa do deputado Danilo 
Balas, em parceria com o Padre Omar, reitor do Santuário Cristo Redentor

De 24 a 27 de abril
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CLASSIFICADOS & SERVIÇOS FOLHA
ANUNCIE PELO TELEFONE 14-996661014 
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Piraju tem 312 casos de dengue 

O boletim da Vigilância Epidemiológica divulgado em 16 de abril 
confirmou 312 casos de dengue em Piraju em 2024. A Secretaria de Saúde 
reforça o alerta para eliminar focos do mosquito e procurar atendimento 
ao surgirem sintomas.
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Não deixe de se vacinar


